LE SERVICE FUNEBRE A LA MÉMOIRE DE M. AUGUSTE PÉCHEREAU

Hier, à 9 h. 30, a été célébré en l'église Saint-Louis le service funèbre à la mémoire de M. Auguste Péchereau, ancien conseiller municipal de la Roche-sur-Yon, décédé en déportation.

Le chœur de l'église avait été tendu de noir, d'où émergeaient des faisceaux de drapeaux tricolores. Une foule nombreuse et recueillle assistait à la cérémonie. M. Guy Trajan tenait le drapeau de la Fédération départementale des déportés et internés patriotes tandis que M. Louis Soubeyran. un autre déporté, portait une gerbe de ficurs.

Parmi les personnalits présentes, nous avons noté: MM. Eluard, maire de La Roche; M. Eluard, maire de La Roche; M. Chel, Vandé et Annonnier, ad-



M. Auguste PECHEREAU

m'incline devant votre douleur. Gardez avec fi nom que vous portez. La brêve, la mort nous dom que vous portez. La brêve, la mort nous dom se tementale des déportés patriotes; colonel Desmaires, représentant la Fédération Départementale des F. F. I., Mme Ropert, président de la Croix-Rouge, des dames et demoiselles de cet organisme; M. Vanhamme, président de la Chambre des métiers; docteur Choyau; docteur Cullerre; Delaire, secrétaire général de la Mairie; Buton, receveur munici-

pal; Quérouay, directeur des services des eaux; Bouillaud, directeur du Service vétérinaire du département; Marais, directeur de l'entrepôt des tabacs; Le Cardinal; MM. Lermanjeat et Auguste Bouron, de nombreux Industriels, commerçants, etc...

M. Epaud, adjoint au maire, empêché, s'était fait excuser.

A l'issue de la cérémonie religieuse, chacun voulut exprimer à Mme veuve Péchereau et à son fils André et aux membres de la famille toute l'estime et la sympathie dont était entouré M. Auguste Péchereau.

Un cortège se forma ensuite pour se rendre au Monument aux Morts où la gerbe de fleurs portée par M. Soubey; an fut déposée par M. Marie, ingénieur, déporté politique accompagné de MM. Stéphane Moreau et Guy Trajan.

Une minute de silence fut observée, puis M. Stéphane Moreau, dans un magnifique discours, fit l'éloge du disparu, « Combattant de la guerre 14-18, fait prisonnier, il contribua à l'évasion de celui qui devait devair plus tard le genéral Catroux. En 40, M. Auguste Péchereau est de ceux qui ne désespèrent pas. Déporté en Allemagne, il devait, le 10 avril 45, être évacué du camp de Buchenwald avec un certain nombre de camarades, Depuis on n'a jamais eu de ses nouvelles,

« Mais dès le début, déclare M. Moreau, Auguste Péchere.

« Mais dès le début, déclare M. Moreau, Auguste Pécheres avait fait le sacifice de sa vic, Cette mort, il 1'a vue venir et elle ne l'a pas effrayé. Comme le per-sonnage de Polyeucte, il a du dire: « Je le ferais oncore si « J'avais à le faire ».

« J'avais à le faire ».

« Madame, dit l'orateur, en s'adressant à Mme Péchereau, je m'incline devant votre grande douleur. Gardez avec fierté le nom que vous portez. La vie est bréve, la mort nous domine et nous dicte notre devoir ».

Se tournant ensuite vers André Péchereau: « Votre père peut être fier de vous. Vous avez prouvé par des actes plutôt que par des paroles que vous étiez digne de lui ». En terminant, il ajoute: « En nous, nous garderons vivant le souvenir d'Auguste Péchereau. La drapeau s'incline une dernière fois devant le Monument, la cérémonie est terminée.

UN DÉLICAT HOMMAGE DE LA MUNICIPALITÉ A LA MÉMOIRE D'AUGUSTE PÉCHEREAU

On sait qu'une plaque de bron-ze est apposée dans le hall de l'Hôtel de Ville, sur l'un des pl-liers, à droite, commémorant le souvenir de notre regretté conci-toyen Auguste Péchereau, ancien

conseiller municipal, mort en de-

Montatoli.

On sait, d'autre part, que parmi les statues et objets d'art reque récemment de Paris, un magnifique marbre de 85 cm. de haut, représentant une pleureuse, est l'une des plus belles pièces de cet envol.

Or, M. le Maire et la Municipalité viennent d'avoir une délicate attention.

Le marbre de la Pleureuse va être installé sur une console placée le long du mur du hall de la mairle, près de l'escalier conduisant à la salle du Conseil municipal. La plaque de bronze va être déplacée et apposée au-dessus de la statuette. En outre, une lampe veilleuse éclairera cette plaque qui commémore l'un des plus beaux visages des patriotes yonnals.

Nous félicitons bien vivement M. Tapon et la Municipalité pour ce geste.